

## Fin de vie et services palliatifs : un manque de moyen évident

S'il est difficile de se prononcer sur le texte sur la fin de vie sorti du chapeau et de l'esprit du Président Macron nous pouvons, en revanche, affirmer que les soins palliatifs ne sont pas financés à la hauteur de ce qu'ils devraient être et n'ont jamais eu réellement de vraie reconnaissance institutionnelle.

**Les médecins libéraux et hospitaliers accompagnent des milliers de patients chaque année dans le cadre des soins palliatifs. Cette prise en soin indispensable manque de moyens économiques, manque de moyens humains, manque de reconnaissance !**

L'absence de service palliatif dans 26 départements français et l'existence de trois départements avec moins d'un lit identifié palliatif pour 100 000 habitants est la conséquence directe de ce manque de reconnaissance et de cette absence de volonté politique à développer les soins palliatifs et à reconnaître l'engagement des équipes qui œuvrent auprès des patients.

La réalité est là et elle est terrible ! Les 6% de hausse de budget annuel pour les soins palliatifs annoncés par le président Macron n'y changeront rien. La France ne s'est à ce jour pas donné les moyens d'avoir un tissu de soins palliatifs digne des lois qui l'annonçaient. Elle ne le fera pas plus demain.

Pour l'UFML-S cette réalité dresse un mur qui rend invisible et inaudible l'urgence soudaine à légiférer sur la fin de vie, sur la base de propositions construites sans la consultation des professionnels de santé, dont les concepts brouillons et irréfléchis pourraient laisser croire à un intérêt économique à la mise en place du suicide assisté et de l'euthanasie. Ce qui, à l'heure du doublement des franchises sur le soin ou des économies annoncées sur le remboursement des affections de longue durée (ALD), ne semble pas être la supposition la plus folle.

La décision de placer l'examen d'un texte préparé par on ne sait qui, depuis on ne sait quand, juste avant les élections européennes a quelque chose d'un cynisme sordide...La fin de vie ne saurait être la variable d'une équation électorale

**Nous dénonçons des annonces élyséennes qui ne prennent pas la mesure de la complexité du sujet, qui ignorent la réalité du terrain et font fi du travail réalisé par les équipes de soins en secteur hospitalier et libéral auprès des patients en fin de vie.**

### Relation presse

Laurent Payet / Sagda Draz /  
Langage et Projets Conseils  
Mail : Laurent@lp-conseils.com  
Téléphone : 01 53 26 42 10  
Mobile : 06 89 95 48 87

### Membres du bureau UFMLS

• Dr Jérôme Marty  
Président  
Médecin Généraliste  
Mail :  
president@ufml-syndicat.fr  
téléphone : 06 45 63 71 11

• Dr Guillaume Dewevre  
Secrétaire Général  
Médecin Généraliste

• Dr Valérie Briole  
Vice-Présidente et Présidente  
de l'URPS Médecins IDF  
Rhumatologue

• Dr Lamia Slitine  
Trésorière  
Rhumatologue

• Dr David Schapiro  
Vice-président  
Ophtalmologiste

• Dr Jacqueline Goltman  
Vice-présidente et secrétaire  
Générale adjointe  
Psychiatre

• Dr Paule-Annick Ben  
Kemoun  
Vice-présidente  
Ophtalmologiste

• Dr Emmanuel Zenou  
Vice-président  
ORL et chirurgien cervicofacial

• Dr Emmanuel Zenou  
Vice-président  
ORL et chirurgien cervicofacial

• Dr Maxime Balois  
Vice-président  
Médecin Généraliste

• Dr Thierry Vermeersch  
Vice-président  
Médecin Généraliste

• Dr Philippe Pizzuti  
Vice-président  
Rhumatologue